

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## LA ACTUALIDAD

### Cortando un abuso

Hoy la actualidad será un simple comentario, porque es tan elocuente el contenido de la carta que ha dirigido el Presidente del Congreso a los Diputados que hasta casi huelga dicho comentario; la misma carta lo lleva entre sus líneas, en donde rebosa el abuso que se propone limitar con buen acuerdo el conde de Romanones.

Dice así:

«Mi distinguido amigo y compañero: Los abusos cometidos por personas extrañas a la Cámara, utilizando la franquicia postal que en uso de un legítimo derecho gozan los señores Diputados, obligó a la comisión de gobierno interior a adoptar medidas más o menos severas que pudiesen poner término a lo que no sólo constituye una exorbitación intolerable, sino que perjudica notoriamente los intereses del Tesoro.

Pero si esa medida tuvo eficacia en principio, con el tiempo ha ido perdiéndose, y el abuso ha vuelto a manifestarse en forma que exige que todos contribuyamos a su correctivo.

La actual comisión de gobierno interior ha estudiado el asunto, teniendo en cuenta ante todo el deseo de no molestar a los señores Diputados, y confía en que la solución adoptada ha de satisfacerle por cuanto con ello no se merman sus derechos y se evita el que éstos puedan ser usurpados, pues se reduce a poner en circulación unos nuevos sobres que llevarán en el reverso un timbre en seco con el escudo de España y el lema «Congreso», y que serán precisamente los que sirvan para la correspondencia postal.

A este fin ruego encarecidamente que en impreso como el adjunto, y bajo su firma, tenga la bondad de hacer al almacén el pedido de sobres de dicha clase que juzgue necesarios para las cartas que haya de depositar en Correos, y que siempre que no pueda entregarlas personalmente en la estafeta del Congreso, las envíe acompañadas del volante firmado que yo se utiliza y que en lo sucesivo será requisito indispensable.»

En estas columnas hace ya tiempo hemos expuesto el privilegio que goza, podríamos decir, hasta el último vecino de Madrid, de emplear el sello del Congreso para franquear sus cartas, privilegio irritante cuyo abuso ha podido comprobar quien haya recibido correspondencia de la corte; el sello del cuerpo legislativo no solo ampara misivas de personas e industrias más o menos relacionadas con los padres de la patria, sino que muchas veces sirve para la propaganda de productos y agencias ajenas por completo a los representantes del país, y que han encontrado en el sello del Congreso un bonito sistema de divulgar gratuitamente sus productos y empresas por toda España, con detrimento de los comerciantes y negociantes de provincias que gastan una cantidad respetable en sellos de correos.

Veremos si las medidas del Presidente del Congreso dan el resultado apetecido. Las recibimos con cierto escepticismo, dado lo difícil que es desprenderse de un privilegio cuando esta renuncia lleva aparejada la necesidad de abrir la bolsa para quienes estaban acostumbrados a que el Estado les sirviese gratuitamente.

### La Reina y Mallorca

Los lectores de LA ALMUDAINA tienen ya amplias noticias de la benévola acogida que SS. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria dispensaron a nuestros representantes en Cortes señores Marqués de la Celia y don Juan Valenzuela en ocasión de presentar a nuestra gentil Soberana el traje que la profesora y alumnas de la clase de corte de esta Escuela de artes y Oficios le dedicaron. Nuestro corresponsal telegráfico, primero, y luego el señor Valenzuela, a su regreso de la Corte, nos comunicaron detalles de aquel acto halagador en grado sumo para Mallorca y que dió ocasión para que una vez más resaltara la dignidad y benevolencia, proverbiales ya en nuestros Soberanos.

No he de insistir, pues en la impresión de conjunto, a pesar de ser muy grata, ni en el interés demostrado por el Rey por todo lo que significa prosperidad para la Isla dorada, ni el profundo conocimiento que demostró de cuanto afecta a nuestra indus-

tría y a nuestra Agricultura, deduciendo de sus palabras que no se trataba de una cultura de circunstancias ni de lo que podríamos llamar una ojeada a la Guía momentos antes de conceder la audiencia, sino del fruto de un detenido estudio de la materia, propio de quien se preocupa del bienestar de su pueblo.

No he de repetir tampoco las frases de elogio y complacencia que para las obreras mallorquinas y su labor tuvo la Reina, ni he de hablar del interés que demostró por conocer esta privilegiada tierra uno de los más bellos florones de su real corona, cuyas bellezas conoce por las encomiásticas referencias de su augusto Esposo. Pero sí he de fijarme en algunos detalles y datos muy significativos que dan verdadera importancia al obsequio de las obreras mallorquinas, en algo que no había trascendido hasta ahora fuera del regio Alcázar y que llega a mi noticia por conducto de una distinguida personalidad mallorquina residente en la Corte, que me honra con su amistad.

La persona de referencia, que no pierde ocasión de laborar en pró de Mallorca, complaciéndose en demostrar el vivo interés que le inspira cuanto a la tierra hace referencia, y que por otra parte y en virtud de un cargo en alto grado honorífico frecuenta el real Palacio, me comunica, por carta, sus impresiones, y yo sin correr el riesgo de pecar de indiscreto, no me resigno al silencio, pues concipió que el dar aquellas a la publicidad ha de ser motivo de justo orgullo, de estimulación y agradecimiento por parte de Mallorca.

En la carta citada se me hace notar en primer término que la Reina Doña Victoria contraviniendo las prácticas de la etiqueta palatina de no aceptar los Soberanos españoles regalos de particula es, ha hecho en la ocasión presente una honorífica excepción muy pocas veces repetida, que a la par que enaltece la amabilidad de nuestra Soberana reporta gran honor a nuestras obreras.

Pero hay más todavía, y es que a la Reina le ha satisfecho tanto el vestido, por la índole de las personas que se lo han hecho y por lo primoroso de la labor, que se lo ha puesto varias veces en actos de Corte y para las comidas de Palacio, alabándolo en repetidas ocasiones.

El comentario de simpatía brota espontáneo al solo relato de este rasgo de nuestra Soberana, que pone de relieve lo delicado de sus sentimientos y galardona con creces los desvelos y esenes de las alumnas de la clase de corte, ya que a la labor ofrecida, conagraron, gustosas, largas horas, tal vez restándolas a la expansión, tal vez al descanso, quizás a ganarse el pan cotidiano... Y esto lo ha adivinado la Reina, con fina perspicacia y de aquí su complacencia y su agradecimiento, tanto más plausible y hermoso cuanto que proviene de la realceza y se dirige a los humildes.

De aquí que la deferencia de la Reina merezca mucha gratitud que importa exteriorizar y que podría condensarse en un mensaje, por ejemplo, firmado por cuantas trabajaron en la confección del vestido, desde la profesora que habilitó la dirigida a la última de las alumnas. De esta manera los nombres de las donantes saldrían de la oscuridad del anonimato y los conocería la Reina.

Además el mensaje vendría a ser algo así como un saludo de esta Isla a la Reina, como un eco de las armonías de Mallorca, en la que, si algún día, se digna visitarla nuestra Soberana, podrá ver algo emblemático, que a ella hace referencia, en el espiéndido azul del cielo y de la mar que refleja nuestra costa y en el oro de nuestro sol.

Existen dos pareceres contrarios: Uno: hay que convertir a Palma en Monte-Carlo ó en una Niza, y a Mallorca en una como prolongación de la Costa Azul. Grandes hoteles en la montaña, ferro-carriles eléctricos que recorran los lugares más agradables de nuestros campos, y grandes y frecuentes fiestas que atraigan hasta aquí al turismo opulento y fastuoso. Y otra opinión: Hay que aspirar a algo muy diferente de todo eso. Nada de hoteles magníficos. Estancias cómodas y limpias. Servicios económicos y baratos. Mejora de los transportes. Reforma y construcción de algunos caminos para organizar excursiones espléndidas, hoy muy incomodas por falta de dos ó tres kilómetros de tránsito fácil. Es decir Mallorca, Mallorca.

Razones

¿Quién lo duda? El turismo rico sería el más beneficioso para Mallorca. Pero yo, sin embargo, estoy por el otro modo de entender esa industria aquí. Hay para ello razones de estética que nada valdrían a la hora actual si no fuesen, a la vez, altamente prácticas.

¡La Mallorca-Niza! A través de las guías—no de mis viajes, que ninguno he realizado por esas tierras encantadoras—se adivina todo un modo de ser, toda una arquitectura, todo un gusto fofo, todo un confort que no satisfacen plenamente. Niza, claro, no ha querido ser una Meca artística, ni un museo. Pero no eso, no. Es que todo ese gran aparato de vida mundana transpira una pobreza y una monotonía espirituales que asustan. Ojeando las guías creo leer en cada página este reclamo supremo: «Aquí se digiere bien, allí, mejor». En una palabra—á ver si me explico—, siempre me pareció que los grandes castillos, paseos y hoteles de la Costa Azul no se hicieron para gozar de la naturaleza y fortalecerse íntimamente también; sino todo lo contrario: que la naturaleza sirve allí de pretexto para acreditar las buenas fondas, jugarse unos lúises, y correr aventuras.

Pero esto en sí no significaría nada. Más aún. Para la mayoría constituiría un atractivo más. Lo importante y lo convincente es el aspecto práctico. Aún cuando Mallorca estuviera en las mismas circunstancias y situación que la Costa Azul habría que tener muy presente la competencia que nos harían todas las poblaciones de Italia y Francia consagradas por entero, con tantos recursos y desde hace tantos años, al turismo. Por esta sola razón, diferenciarse sería una probabilidad de que el turismo granara aquí.

Pero Mallorca no está, ni con mucho, en igual situación que esas poblaciones indicadas. Mallorca es una Isla, y hay que recordar los esfuer-

zos, hasta el presente casi infructíferos, que ha realizado Francia para prolongar hasta Córcega la industria del viajero tan próspera en la Corniche.

Los italianos y sobre todo, los franceses han montado, para Niza y demás poblaciones de la Costa Azul, un servicio de trenes frecuentes y rápidos. Se puede marchar a Niza, sin las molestias de un viaje en vapor, y con seguridad absoluta de poder estar en París en poco tiempo en un día fijo y a una hora determinada. Mallorca es, además de isla, una estación de invierno, es decir en meses en que nuestras comunicaciones son más inseguras é incómodas.

En el artículo próximo—el último—hablaremos del «otro turismo».

M. SARMIENTO.

El "606,"

Franfort—4 Noviembre 1910. Sr. Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío y de mi mayor consideración.

Le agradeceré que dé publicidad a la siguiente carta.

Sr. don Gaspa BERGA.

Mi querido amigo:

Como se lo he prometido le remito hoy dos tubos del maravilloso «606» para que lo pueda Vd. aplicar a los enfermos pobres de Palma de Mallorca.

Esperando los resultados me reitero muy muy afectísimo amigo y compañero

Dr. Bandelac de Porient

Como Vd. comprenderá le he manifestado mi sincero agradecimiento, añadiéndole que estaba segurísimo de que Mallorca agradecería en extremo la deferencia que nuestro compatriota había tenido con la clase de operarios.

A fin de cumplimentar los deseos de mi compañero, le agradeceré que manifieste que á mi regreso á Palma se me pueden presentar dos enfermos pobres; el uno que sufra sífilis aguda sin haber estado sujeto al tratamiento mercurial, y el otro que lo lo haya sido á la fecha, sin haber encontrado alivio, y mucho mejor si lo encontrare en el tercer período de la dolencia; ambos podrán encontrar los maravillosos resultados del preparado últimamente modificado por su autor.

Dándole expresivas gracias por ello le espreso su más alta consideración su afectísimo S. S.

Gaspar BERGA

LECTURAS Y COMENTARIOS

Los cuadros bajo cristal.—Una frase feliz.—La cura de rosas.—Aviador muerto.

«Le Matin» publica un suelto interesante, en el que se da cuenta de una curiosa observación. Ilustra el suelto un grabado que es reproducción fotográfica de «La Gioconda», de Leonardo. Este cuadro prodigioso está cubierto en el Museo del Louvre por un vidrio, seguramente para evitar percances y desgastes al lienzo y a la pintura.

El reportero de «Le Matin» ha permanecido un largo rato ante el cuadro. Ha visto muy bien el retrato famoso. Buscó la luz favorable y miró también de uno y otro lado. El viento que tapa el lienzo de Vinci reflejaba la opuesta pared de la sala. Reflejaba los divinos rostros y reflejaba la figura de los visitantes.

He aquí que uno de los visitantes era una parisina exquisita, vestida con elegancia suprema. Un gran sombrero casi el rostro de la contempladora del cuadro. «El reportero» en el cristal que resguarda a «La Gioconda» la imagen de verdad, cuyo rostro tuvo un punto de coincidencia con el de la pintada. Sobre la faz serena y sonriente de la esposa de Messer Giocondo se instaló un admirable y monumental sombrero, última creación de los modistos de la rue de la Paix. ¡Ah! La Gioconda se modernizaba; pero la obra de arte, bajo el brillo del cristal, perdía su verdadero valor y se anacronizaba maravillosamente.

El grabado de «Le Matin» reproduce á la Gioconda con sombrero de última moda.

Desde hace más de un año, cierto elegante joven parisiense no cesaba de importunar á un ministro para que le diese un puesto, sin obtener resultado alguno.

Poco á poco entre pretendiente y ministro nació cierta simpatía y el ministro regaló al joven un retrato suyo.

Transcurrieron dos meses; el joven no se presentó por casa del ministro; y un día, como éste se lo encontrase en la calle, le preguntó riendo la causa de tan prolongada ausencia.

—Señor ministro, tenía su retrato y le hablaba. Era bastante.

—¿que; ¿le han concedido á usted algo más efígie?

—Oh, nada, absolutamente nada. Como si fuese el original. Esto prueba que el parecido es exacto.

El ministro rió la ocurrencia, y al día siguiente llamó á su despacho al ingenioso joven y lo admitió como secretario.

La reina de las flores, cuyo único destino hasta ahora fué el de recoger la vista y el oírte, acaba de encontrar un destino

práctico—servirá de aquí en adelante también de remedio contra los enfriamientos. Hace pocos días, la rosa, en particular la hermosa variedad oscura, conocida con el nombre de «duke of Edinburgh», fué presentada en esta nueva calidad en una de las sesiones de la exposición de medicina de Londres. Créase haber encontrado un excelente antitéptico vegetal, un mata bacilos de primera fuerza.

Emprendiose la elaboración de pequeñas pastillas, llamadas «pastillas de rosa», á las que, al fundirse en la boca, se les atribuye la exterminación de los bacilos, causa de los enfriamientos. Asimismo se ha hecho felices ensayos para probar la virtud de la rosa en cultivos de difteria, tífis y tífis. Dase por seguro ya que la sola aspiración del perfume de la rosa procura inmediato alivio en caso de resfriamiento.

Dicen de San Petersburgo que el aviador Marievich, que acababa de llevar en su aeroplano al presidente del gabinete, Stolypine, ha caído poco después de una altura de cien metros, matándose. En los alrededores del sitio donde cayera el infeliz ha circulado el rumor de que Marievich era un revolucionario y que tenía orden de hacer zozobrar el aparato cuando estuviera en él Stolypine. «Os confío mi vida» debieron impresionarle de tal modo que antes que ser condenado por los terroristas debió de preferir darse el mismo la muerte.

ARGOS

De Política

«La Epoca» elogia á un diputado republicano.

Dice La Epoca:

«Faltáramos a un deber de imparcialidad si dejamos de consignar que la intervención del diputado republicano por Sabadell, señor Cruells, ha sido la nota más saliente de la sesión de ayer, en su primera parte.

Sin apasionamiento ni litignios, con palabra serena y rotunda, ha hecho ante la Cámara una exposición muy circunstanciada y clarísima de los antecedentes todos de la huelga y boycottage de Sabadell, deduciendo de ellos la consecuencia de que, no estando promovidos ni alentados por ninguna reivindicación obrerista, de carácter propiamente social, hay que ver en aquellos sucesos una maniobra de carácter político, perjudicial á los mismos intereses de los obreros y á la honrada riqueza de tan laboriosa población.

El señor Cruells fué oído con suma atención por toda la Cámara, aunque no con satisfacción por parte de la inmensa mayoría de los diputados de la conjunción republicana socialista. Cuando el orador habló de los profesionales de la huelga, don Pablo Iglesias, en cuyo rostro y ademanes se advertía viva contrariedad, pidió la palabra.

Ha llamado la atención la semejanza entre algunos hechos expuestos por el señor Cruells, en relación á la huelga de Sabadell, y los que expuso el señor Barrera días pasados al referir lo ocurrido en la huelga de Bilbao. La sombra de Peregrina y otros agitadores pro domo sua se aparecía á los ojos del auditorio, como verdaderos culpables de todo ese movimiento esencialmente libertario. Frente á él, ha proclamado el señor Cruells la necesidad de una legislación y una acción de gobierno que lo enfrene. El furo de tres generaciones de trabajo honrado no puede estar á merced de una agitación revolucionaria, con disfriz de reivindicación social.»

Los estrenos en París

«L'homme mysterieux».—«L'aventurier»

Paris 3 de Noviembre.

Los que conocen las obras terroristas del teatro Grand Guignol, podrán formarse idea exacta de la tragedia estrenada en el teatro de Sarah Bernhardt por André de Lorde y Alfred Binet. Raymond Bercier, en un acceso de locura, ha querido matar á su mujer. Lo encierran en un Manicomio. Su firma no puede continuar en el mundo de los negocios.

Ese es el imperativo categórico, impuesto por la ley.

Para salvar muchas dificultades económicas, un hermano del loco, que es su asociado, logra que la esposa de éste pida su libertad.

No obstante las indicaciones del médico, el procurador de la República, cediendo á toda clase de súplicas, ordena que el enfermo vuelva al seno de su familia.

Raymond, «L'homme mysterieux», llega á su casa, y la locura se apodera de él, y pretende de nuevo estrangular á su mujer.

Interviene para evitarlo el hermano, y el hermano es el estrangulado.

¡Justo castigo á su sodidez!

En el teatro de la Porte Saint-Martin se ha verificado el estreno de la comedia de Capus, «El aventurero», que ha obtenido mayor éxito por las exquisitas del diálogo que por el argumento.

El aventurero es un joven de mala cabeza, que abandona su país, y cuando vuelve, rico, salva la posición económica y el honor de sus parientes, obteniendo como premio la mano de una mujer que estaba prometida á otro hombre.

El ingenioso diálogo, característico de las obras de Capus, ha logrado para «El aventurero» un éxito tan grande como tuvieron «Vélez», «Jeunesse», «La Castellana» y otras obras del ilustre escritor.

Con «L'aventurier», el teatro de la

Porte Saint-Martin inaugura la temporada de drama moderno, y hasta podríamos decir que parisiense; pues ¡Capus es el más exquisito de los autores del bu llevar.

El más «espíritual» y el más «parisiense» de los autores dramáticos franceses es un hombre discreto.

En el momento en que concibe la idea de una nueva obra, desaparece de París.

Durante muchos días se busca inútilmente en los estranos, en las redacciones de los periódicos, en los cafes del boulevard, su conocida silueta, su mirada melancólica, que brilla detrás de un gran «lorgnon», y olvidando su costumbre, suele preguntarse:

—¿Dónde está Alfred Capus?

La respuesta es sencilla; pues todo el mundo sabe que Alfred Capus no trabaja en París, y que en el momento que encuentra un asunto para una comedia nueva, se mete en el tren y se va á su poética casa de campo de la Touraine.

Allí pasea á solas, habla discute, con los que van á ser héroes de la nueva producción.

En una de las últimas mañanas del mes de Junio encontré en la estación de Orsay á Capus, que se disponía á emprender uno de sus característicos viajes, y como le preguntara quién iba á ser en tal ocasión su compañero de retiro, me contestó con su sonrisa irónica:

—«Un aventurero...» Volveré cuando empiece el otoño.

Alfred Capus cumplió su programa: aún no había concluido el mes de Septiembre, cuando vino al teatro de la Porte Saint Martin á entregar «L'aventurier» á Lucien Guiry.

En los cartiles de ese teatro acaba de ocupar «L'aventurier» de Alfred Capus, el puesto que hasta ahora tuvo «Chanteclair», de Edmond Rostand, que ha terminado su vida parisiense después de haber logrado 350 representaciones.

Lucien Guiry está admirable en todas las escenas de la obra en su papel de aventurero.

Todas las actrices y todos los actores completan el cuadro.

JUAN DE BECON.

EL REY DEL PETROLEO

Donativos de Rockefeller

382,000 dolrs, tal como se escribe, es la suma que acaba de regalar el archimillonario al Instituto que lleva su nombre y que con tal suma redondea un capital de dolrs 8,250,000, contribuidos en su totalidad por el mismo caballero.

Gracias á sus crecidas rentas, manteniéndose en este hospital un laboratorio modelo, donde un grupo de notabilidades científicas trabaja constantemente en el estudio de la tuberculosis, la parálisis infantil, las enfermedades del corazón y la anemia, en sus diversas clases.

He aquí los principales donativos del señor Rockefeller:

	Dollars
Comité General de Educación.	53,000,000
Universidad de Chicago.	253,900
Instituto de Investigación Médica.	8,240,000
Colegio de Medicina Elemental.	6,000,000
Iglesias (conocido).	3,262,000
Misiones (conocido).	2,300,000
Misiones Bautistas extranjeras.	2,000,000
Colegio Barnard.	1,375,000
Universial de Yale.	1,300,000
Y. M. C. A.	1,220,000
Fondo para la Educación en el Sur.	1,125,000
Seminario de la Unión Teológica.	1,000,000
Universidad de Harvard.	1,000,000
Sociedad de Educación Bau-tista.	1,000,000
Reformativos juveniles.	1,000,000
Parques de la ciudad de Cleveland.	1,000,000
Misceláneas.	136,000
Total.	123,731,000

CONFERENCIA DE UNAMUNO

El socialismo y la patria

Oviedo 4.—El triunfo que obtuvo ayer don Miguel de Unamuno en la Universidad, donde pronunció una conferencia magnífica, aumentó los deseos que había de oírle entre la gente trabajadora de esta ciudad.

El tema de la conferencia—«El socialismo y la patria»—Aumentó la legítima expectación que despertaba y al llegar el ilustre rector de Salamanca al Colegio Obrero se apretujaba la multitud ansiosa de escucharle en el amplio local.

El señor Unamuno, que fué recibido con una cariñosa salva de aplausos, hizo un claro, sencillo y elocuente preloio, trazando las líneas generales sobre las que se había de desarrollar su oración, y con palabra pausada y sencilla comenzó á exponer sus ideas, apoderándose en seguida de la atención del auditorio.

Hablando del sentimiento de la patria, sostuvo el insigne maestro que es innato, indestructible, superior á nuestra voluntad, y que permanece dentro de los seres humanos, en lo más profundo de su corazón, á pesar de todas las propagandas y de todos los ataques más arraigados y más firme mientras más se le niega y se le combate.

Relacionándolas lógicamente con el tema expuesto, habló después sintéticamente de las teorías de Marx, el filósofo que satizó el idealismo alemán, queriendo substituir por lo que llamó realismo histórico.

## COLABORACION

### Niza ó Mallorca?

(Al Sr. D. Ricardo Roca, en Cannes)

Datos

Dice V.:

«Cada vez que visito esta Costa Azul siento dos bien distintas emociones: admiración por los franceses que de pueblecillos pobres sin más importancia que la riqueza que les dió natura han sabido hacer verdaderos paraísos que atraen á millares de extranjeros; y tristeza al pensar en nuestra hermosa bahía, en nuestras playas de levante, en esa concha desde San Carlos á la Torre d'en Pau lugares que hubieran podido embellecerse tanto como Cannes y Nice. Si, siento tristeza al hacer comparaciones lamentando nuestra apatía, nuestra indiferencia y poco amor á cooperar á la Palma del porvenir.»

«Para dar al traste mis fantasías recuerdo la lista de suscripciones é ingresos de nuestro Fomento del Tu-

De Marx, que procedía, como Disraeli y Menin, de una familia de judíos españoles, refugiada tal vez en Holanda después de la expulsión; de Marx, a quien por su origen llamaban el *maro* en la intimidad, dijo que no había alumbrado una idea ni había escrito una oración sobre las que no influyese el espíritu judaico. Y así tenía que ser, porque Marx saturado de una grandísima amargura, de continuo perseguido y errante, amaba sus creencias con el fervor de los acosados, que solo tienen el refugio que les brinda su propia energía espiritual.

Muéstrase contrario al materialismo histórico de Marx y lo combate porque el tremendo propagandista empujó el problema haciéndolo económico solamente, cuando es también un problema religioso.

Todos los hombres, aunque haya algunos que lo nieguen y aunque no falten criaturas que sostengan lo contrario; todos los hombres, en ciertos momentos de pena lancinante, de atormentadora amargura ó de agudísimo dolor, creen en la existencia de otra vida. La duda de que haya y el ansia de esta indemnización para nuestra pequeñez mortal ocúltase en todas las conciencias creyendo ateos y deístas en un dios ó en un principio superior que regula y ordena y vigila lo creado.

Por eso, en este y en todos los órdenes, no pueden sorprender las conversiones en los partidarios de las ideas más extremas. Y así, los más internacionales sienten el amor patrio, el amor al rincón que les vio nacer, que les sugirió las primeras ideas y que fué testigo de las primeras emociones.

Y en algunos momentos, cuando ha parecido triunfar el cosmopolitismo, cuando los pueblos que más han luchado por engrandecerse venciendo á sus enemigos parecen olvidar viejos rencores y amores eternos, y dejaban de ser alemanes los revolucionarios de Alemania, y franceses los revolucionarios de Francia, para ser hombres nada más; en estos momentos despertaba de pronto el sentimiento patrio é inutilizaba de golpe toda la oratoria empleada en comba-tillo.

Así le ocurrió á Jaurés, que en cierta ocasión, en una de sus cruzadas socialistas, sintióse francés en Berlín, francés por la sangre, por el pensamiento y por el corazón, porque nunca se olvida el rincón del nacimiento y porque si los hombres suelen transgír con las ideas más contrarias, nunca traasigen con las costumbres exóticas, que éstas y los afectos son los eslabones de esa cadena espiritual que une á los pueblos y forma las patrias y opónese á los estragos de todo invasor.

Habla después el señor Unamuno, elocuente y seguro, de la necesidad del Ejército, y asegura que sin él, sin su protección, los pueblos serían menudados, y termina su admirable conferencia diciendo que debemos aceptar lo que encontramos en la vida, mejorándolo sin salirnos de la realidad, satisfaciendo primero las necesidades materiales, más sin desatender las morales, que influyen en la marcha del mundo, porque sobre las rudas exigencias del estómago están los sentimientos nobles del corazón.

El triunfo del señor Unamuno, que fué constantemente aplaudido, ha sido enorme. La conferencia puede competir ventajosamente con la pronunciada ayer en la Universidad.

# PALMA

La guardia civil del puesto de Binisalem da cuenta de haber recuperado un vale para un traje que el detenido Jaime Pol (e) de *Can Mariá*, pagó del dinero estafado á un convecino.

El día 11 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda la venta en pública subasta de un carro, una mula y las garniciones de ésta apresados con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 525'50 pesetas.

Para el mismo día y hora está anunciada la subasta de otro carro también apresado con tabaco de contrabando, tasado en 75 pesetas.

En el corral común de la ciudad de Sóller se halla depositada una oveja encontrada abandonada en la vía pública.

El que acredite ser su dueño deberá reclamarla dentro del plazo de tres días.

Un joven que ayer por la mañana trabajaba en una herrería de la calle de este nombre, le cayó de las manos la herramienta que empleaba magullándole varios dedos del pie derecho.

Fué acompañado á la casa de socorro donde fué curado.

El torero Arturo Villaplana (a) Sastre ya se halla en estado de convalescencia de la cogida que sufrió últimamente en la plaza de Toros de Inca.

Según el médico de cabecera don Sebastián Amengual, parece que está fuera de peligro.

«El Circolo de Bellas Artes» anuncia para el 10 de Diciembre próximo un sorteo de 1000 pesetas compuesto en la siguiente forma: 2 lotes de 200 pesetas y 6 de 100.

El plazo de admisión terminará el 16 de Diciembre á las 8 de la noche.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria, se han apresado 12 bultos de tabaco de contrabando en Alcudia.

Laboratorio especial para toda clase de análisis con aplicación á la Clínica. Análisis de sangre, esputos, derrames, jugo gástrico, hecas fecales, orinas, cálculos, tumores, etc. etc. dirigido por el Dr. Sureda Blanes, Brossa, 9, Palma.

## En el Colegio de Nra. Sra. del Carmen

En el Colegio de Nuestra Señora del Carmen dirigido por doña Juana Castellá se celebró en la mañana de ayer la distribución de premios á las alumnas que al mismo concurren.

El acto que revistió mucha solemnidad estuvo presidido por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo.

A las seis de la tarde se celebró la anunciada velada literaria bajo el siguiente programa:

Pieza de música á cuatro manos por la señorita doña Juana Barceló y el profesor don Antonio Roig.

«Pajaros y Flores», por las señoritas Sempol, Rosselló, Bennesar y Barceló.

Pieza á piano por la señorita doña Catalina Sempol.

Diálogo en mallorquín: «Moneda Falsa» por las señoritas Garau, Victoria y Teresa.

Pieza á piano por la señorita Francisca Bennesar.

«El castigo del orgullo» por las señoritas Sempol, Garau, Rosselló, Roca, Bennesar, Barceló, Andreu, y Cioquell.

Coro final.

Todas las alumnas que en la velada tomaron parte desempeñaron con mucho donaire sus respectivos papeles siendo muy aplaudidas.

La Directora del Colegio recibió muchas felicitaciones por el floreciente estado del mismo.

**Centro de Pasivos**

De este entidad hemos recibido un artículo de *El Imparcial* en súplica de que le diéramos publicidad.

Se titula «Por las Clases Pasivas» y el ex pone detalladamente la fundación y desarrollo del Montepío Militar, al que dió vida el Reglamento del marqués de Squilache en el año 1784, siendo ministro del Rey don Carlos III.

Dicha Asociación en el transcurso de los años, llegó á reunir un capital social de 780 millones de reales oro.

De dicha importante suma se incautó el Estado para cubrir necesidades apremiantes, disolviendo el Montepío, contrayendo el compromiso solemne de atender por sí á todas y á cada una de las atenciones prescritas en los estatutos y Reglamentos porque se regla aquella Asociación, en tanto no devolviese el importe total del capital incautado, según así consta en el Real decreto de 31 de Julio de 1848 sin perjuicio de satisfacer mensualmente los sueldos y pensiones sin gravamen ni descuento de ninguna clase.

Termina el artículo quejándose del incumplimiento del citado Real decreto exigiendo descuentos sobre los espresados sueldos ó pensiones cuando el Estado se comprometió solememente á no gravarlos bajo ningún concepto.

**La huelga de curtidores**

Ayer por la mañana una Comisión de huelguistas del gremio de curtidores visitó al señor Alcalde suplicándole que solicite de los puntos que crea convenientes de la Península una nota de las horas de la jornada diaria de trabajo de los obreros curtidores y el jornal medio de los obreros.

La huelga continúa en el mismo estado trabajando igual número de obreros asociados que anteriormente.

En la fábrica del señor Arbona empezaron ayer á trabajar 2 obreros esquilos.

El señor Comandante de la guardia municipal nos manifestó ayer que por la mañana un grupo de obreros huelguistas siguió á un obrero de los que trabajan, invitándole á que no acudiera á la fábrica á lo que se negó aquel interviniendo la guardia municipal para evitar que fuera coaccionado dicho obrero.

**Notas municipales**

Ayer á las doce y media se reunió la Comisión de Obras aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas.

Para mañana está convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia para la resolución de varios asuntos pendientes.

**Comisión provincial**

Sesión de ayer:

Bajo la presidencia del señor Alcover y asistiendo los señores Llobera, Aguiló, Morales y Literas, se reunió ayer la Comisión provincial.

Fueron leídas y aprobadas el acta de la sesión anterior y la cuenta de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Palma correspondiente al ejercicio económico de 1909.

Vistos los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Alayor, Calviá y Ferrerías en solicitud de que se les autorice establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario respectivo al próximo año de 1911, se acordó informar al señor Gobernador que puede conceder la autorización que se solicita.

Enterose la Comisión del expediente promovido por una instancia presentada por don Pedro Reus Martí vecino de Binisalem relativa á la administración municipal de aquella villa, acordándose informar al señor Gobernador que procede desestimar la reclamación del señor Reus por extemporánea é infundada.

En vista del expediente promovido por un reclamo interpuesto por don Antonio Pons y otros concejales del Ayuntamiento de Alayor en elazda de un acuerdo de aquella Corporación por el que resolvió la construcción de un cementerio civil contiguo al católico, se acordó informar al Gobernador que procede estimar el recurso y revocar el acuerdo apelado.

**Audiencia**

Vista de un pleito

Esta mañana se reunió en la Sala primera de esta Audiencia el Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo para la vista de los autos, recurrido por el Ayuntamiento de esta ciudad contra el señor Fiscal como representante de la Administración, y don Emilio Puig en concepto de marido de doña M.ª Luisa Oliver sobre el Camino de Son Pons dels Ullastres.

El Abogado del Estado don Gregorio Gasso defendió á la Administración; D. José Pellut al Ayuntamiento y don Enrique Sureda al señor Puig.

**Robo en una joyería**

Continúan practicándose por la policía y guardia civil activas diligencias para ver de descubrir á los autores.

Anoche al visitar al señor Gobernador civil de la provincia le preguntamos acerca de noticias podía comunicarnos acerca de las gestiones de la policía para el descubrimiento de dicho robo.

Dicha autoridad nos manifestó que tratándose de un asunto judicial, á disposición del señor Juez fueron puestos los detenidos por la policía por recabar sobre ellos sospechas de que puedan ser los autores de dicho robo.

Confío, añadió, en que el señor Juez despiegará su celo para el esclarecimiento de los hechos y detención de los autores, devolviendo

**El Instituto de Mahón**

El señor Alcalde de Mahón recibió el siguiente telegrama del Diputado á Cortes don Emilio Hédiger:

«Tras gran batalla queda incorporado Estado ese Instituto.»

El señor Alcalde expedió los siguientes telegramas:

«Al señor Ministro de Instrucción Pública diciéndole:

«Pueblo Mahón y Menorca entera recordarán siempre paso S. E. por Ministerio Instrucción Pública por gran bien recibido agregando Instituto al Estado.»

Y al señor Hédiger diciéndole: «Ayuntamiento Mahón y Menorca entera recordarán siempre su gestión Parlamento por gran bien recibido incorporando Instituto al Estado.»

El señor Hédiger no ha podido desgraciadamente recibir estas muestras de gratitud. Su muerte repentina priva á Mahón de su representante en Cortes que se preocupaba seriamente del progreso de aquella isla.

**El Centenario de Jovellanos**

El director del Instituto de Jovellanos, don Miguel Adellac, ha dirigido al Ayuntamiento de Gijón un documento para que resuelva la celebración de un público homenaje en honor de Jovellanos, é invitar, en nombre del pueblo, á S. M. el Rey; presidentes del Consejo de ministros y del Congreso de los Diputados; Reales Academias de la Lengua, de la Historia, de Ciencias Morales y Políticas, de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales y de Bellas Artes de San Fernando; Sociedad Económica de Amigos del País de Madrid, Liga Marítima Española, Escuelas de Caminos y de Minas, Ayuntamientos de Alcalá de Henares, Sevilla y Palma de Mallorca; Centros asturianos de América, Diputación, Ayuntamiento, Universidad y Económica de Oviedo, y todas las entidades gijonesas, y solicite del Gobierno, por mediación de los representantes de Asturias en las Cortes, subvención decorosa para conmemorar el centenario de Jovellanos.

Creemos que Palma no puede permanecer sorda al llamamiento hecho por el señor Adellac para honrar la memoria del gran patrio don Gaspar Melchor de Jovellanos.

**Reformas en el Gobierno Civil**

Estos días varios operarios están arreglando el patio interior del Gobierno cuyo estado era deplorable.

El señor Gobernador el objeto de dar mayor amplitud á las oficinas y dependencias destinadas á Inspección de vigilancia, ha dispuesto que las oficinas de Inspección de Sanidad pasen á ocupar las hojas de las oficinas de telégrafos destinando á despacho de los señores Inspectores de vigilancia, las que ocupan hoy aquellas.

Además se construirán unos calabozos para la custodia de detenidos interín se practican las debidas diligencias para su entrega al Juzgado.

Se construirán tres departamentos: dos para hombres y uno para mujeres.

**Una subasta**

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha señalado el día 26 del actual para la venta en pública subasta de la casa y huerto señalado con el número 9 de la calle del Roswell de la villa de Inca perteneciente al Estado procedente de la desamortización de los bienes de Nuestra Señora de Luch.

La finca se vende libre de todo gravamen.

Su producto medio anual es de 154'65 pesetas.

Se ha fijado como tipo la cantidad de 10.404 pesetas.

La subasta se verificará en Madrid en el Palacio de los Juzgados y en los Juzgados de Palma é Inca.

**Cartilla del emigrante**

Bajo este título, los señores Bisquoz Alfonso y O'neoz, han publicado un interesante libro, que fué premiado en el concurso abierto por «La Unión Ibero Americana».

El objeto principal de dicho libro es presentar recopiladas en forma breve y sencilla las noticias cuyo conocimiento es indispensable á todo aquel que se disponga á emigrar.

En la Cartilla del emigrante se detalla con extensión la historia de la emigración, sus ventajas y sus inconvenientes.

Aconseja á los españoles que tengan que emigrar que lo efectúen en los Estados del Sur de América, porque en aquellos países encontrarán los españoles muchas ventajas, por la similitud de clima, idioma, religión, costumbres, que existe entre aquellos y España.

En dicho libro encontrarán los emigrantes, los datos más indispensables para llevar á cabo felizmente sus propósitos la documentación para embarcarse, líneas de navegación,

**Notas bibliográficas**

La elección de una biblioteca. «Guta de la lectura», por Joel de Liris (Pablo Combes). Traducida y adaptada á España por Manuel Sánchez de Castro, Catedrático de la Universidad de Sevilla. Un volumen en 8.ª En rústica pesetas 2; en tela pesetas 3.—Herederos de Juan Gil, Cortes, 581, Barcelona, 1910.

La difusión que de día en día adquiere la lectura, hace indispensable un libro como este, cuyo principal objeto consiste en guiar á los maestros, á los padres de familia y, en general, á toda persona amante del saber, en la elección de libros y en la formación de una biblioteca.

En un volumen reducido, pero en el cual hay tantas ideas como palabras, abarca su esclarecido autor tan importante materia.

En España y en América es ya ventajosamente conocido el amable y discreto Joel de Liris, que no es otro que Pablo Combes, el mismo que ha escrito *Los Cuatro Libros de la Mujer* y *El Problema de la felicidad*. No se limita, en verdad, *La Elección de una biblioteca* á indicar obras, sino que estudia las condiciones y necesidades de cada una de las épocas de la vida humana, así como los distintos estados de la misma, y señala la clase de lectura que conviene á todas ellas y los libros más adecuados para la formación correspondiente, esaltando el conjunto de preciosas observaciones y de los sanos y provechosos consejos de la experiencia. *La elección de una biblioteca* es, pues, un libro complementario de las otras obras de Combes, un libro de alta y racional educación, un libro que debe poseer toda persona que aspira á su perfección intelectual y moral.

Por su parte, el ilustrado traductor señor Sánchez de Castro ha hecho una versión esmeradísima, propia de su vasta cultura y de su esclarecido talento, y ha sustituido la bibliografía francesa por la española, con lo cual el libro, acomodado, además, á nuestro carácter nacional, resulta idealísimo para los lectores españoles é hispano-americanos.

**Notas del mar**

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

A las seis y media de Barcelona, vapor «Bellver» con la correspondencia, 55 pasajeros y carga.

Salidas

A la hora de itinerario, para Valencia é Ibiza, vapor «Ileño» con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados:

con ello la tranquilidad al vecindario.

Yo por mi parte he excitado á los dependientes de mi autoridad para que secunden las órdenes del señor Juez que no dudo darán el resultado apetecido.

Según noticias, la policía está sobre una pista importante.

No acogemos lo que se dice para no desbaratar los trabajos y medidas de la policía.

En vista del dictamen del Arquitecto de provincia relativo á una instancia presentada al Ayuntamiento de Felanitx por doña Margarita Cabrer solicitando realizar ciertas obras, se acordó remitirlo al señor Alcalde de aquella ciudad.

Se acordó pase al citado arquitecto una comunicación del Alcalde de Valdemosa solicitando que dicho funcionario señale la línea á que debe sujetarse la casa que doña Catalina Morey se propone construir.

Enterose de una comunicación del señor Gobernador de la provincia trasladando la que le ha dirigido el ilmo. señor Director General de Administración referente al recurso de sizada interpuesto por don Bernardo Pastor Rosselló contra un acuerdo de esta Comisión Provincial.

En vista de una comunicación del Arquitecto de provincia proponiendo la reparación de una escalera en la Casa de Misericordia se acordó encargar á dicho funcionario forme el presupuesto á que han de ascender dichas obras.

Fué admitido un demente en el departamento del Hospital; y se concedieron varias autorizaciones de profijamientos.

Vista una comunicación del Alcalde de Alcudia solicitando la admisión en la Casa de Misericordia de una niña natural de aquella ciudad, se acordó acceder á lo solicitado.

Se acordó autorizar á la Casa de Misericordia para que pueda adquirir por gestión directa algunos materiales que se necesitan para la Escuela Tipográfica.

Se enteró la Comisión del estado de los gastos ocasionados por las obras llevadas á cabo por administración en los edificios provinciales durante el mes de Septiembre último.

Igualmente se enteró de una cuenta indecumentada de ingresos y gastos de la Iglesia del Hospital respectiva al mes de Septiembre, como también del estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de octubre en el Hospital, Casa de Misericordia y en las Inclusas de Palma y Mahón.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Del Ejército**

Obras.—Se ha concedido á la vecina de Luchmayor doña Juana Ana Cler autorización para construir una casa en un solar de su propiedad situado en el caserío «Republicans.»

**De Sociedad**

Según noticias particulares ha sido promovido al empleo superior inmediato nuestro amigo el ilustrado Teniente Coronel de Infantería don José de Nouvillas y de Vilar que hasta la fecha á desempeñado el cargo de Secretario de la Subinspección y Gobierno Militar de Mallorca.

Felicitações al señor Nouvillas deseándole prosperidades en su nuevo empleo.

En la Universidad de Barcelona ha obtenido el título de Licenciado en Leyes, el distinguido joven don Gabriel de Squella y de Rosalón, de Ciudadela.

En Mahón bajó al sepulcro en la flor de su vida la joven señora doña Catalina Seguí de Tutzó, esposa é hija respectivamente de don José María Tutzó y don Lorenzo Seguí.

Descanse en paz.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Bellver», don Agapito Pedrer, don Joaquín Andrés, don Francisco Pamiás, don Angel Puig, don José Serrolles, don Vicens Alzamora, don Francisco Selles y don Miguel Reus.

Para Valencia é Ibiza, salieron ayer en el vapor «Ileño», don Jaime Cassanovas y don Gerardo Ayllon.

Para el 17 del próximo Diciembre está señalada la boda de nuestro distinguido amigo el ingeniero industrial don Pedro Font y Gorostiza con la distinguida señorita doña Antonia Mayol, hija del consetario de la «Isteña» en Marsella.

La boda se celebrará en dicha ciudad francesa.

**TALONARIOS PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD**

En la imprenta de este periódico se imprimen toda clase de TALONARIOS para la indicada Lotería á precios sumamente económicos, son los siguientes:

De 50 hojas . . .	0'75 pesetas	De 300 hojas . . .	2'75 pesetas
» 100 » . . .	1'00 »	» 400 » . . .	3'25 »
» 150 » . . .	1'50 »	» 500 » . . .	4'00 »
» 200 » . . .	1'75 »	» 1000 » . . .	7'50 »
» 250 » . . .	2'00 »		

Los señores suscriptores de LA ALMUDAINA disfrutarán un 10 por 100 de rebaja.

**GRANDES ALMACENES San José**

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

SASTRERIA, CAMISERIA, CONFECCIONES

Cortador modisto para trajes de señora hechura sastre

**Optica Norteamericana**

LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE

DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31

**Almanaque Bailly Bailliére**

PARA EL AÑO 1911

De venta en la Librería de Amegual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

**TEATROS**

**Lirico**

Ayer á bordo del vapor correo de Barcelona llegaron 45 artistas de la compañía que ha de debutar el próximo sábado en dicho teatro.

El viernes llegarán los restantes artistas.

**Baleár**

Ayer llegaron tres coristas que han venido á engrasar el coro de señoras. La empresa ha contratado á siete coristas más y á cuatro bailarinas pues desea que el coro femenino sea nutridísimo. Llegarán el jueves ó el sábado próximo.

La empresa nos dice que de un momento á otro espera poder firmar la contrata con dos tipos, una cantante y otra cómica, de importante cartel y que además reformará también el cuadro de actores.

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Empezan en San Cayetano en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor con música; al anochecer Rosario meditación, ejercicio de las cinco Llagas con música y reserva de S. C. M.

Otras funciones

En el Socorro, continúa la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa: A las ocho con misa se hace rezado; por la tarde á las seis, exposición, estación, coronilla, sermón por un P. Agustino, novena; gozos y cantos dedicados á la Virgen de la Consolación por el P. Vilalba y ejecutados por el pueblo y el O. féa Mallorca. De la misma manera se hará todos los días hasta el 13 que es el último.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sens.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor con música; al anochecer Rosario, meditación, ejercicio de las cinco Llagas con música y reserva de S. C. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiado).

**Santoral**

Hoy.—Santos Teodoro y Alejandro, mártires.

Mañana.—San Andrés Avelino confesor y santa Trifosa mártir.

La debilidad nerviosa produce abatimiento y tristeza. Tomando «Carne Líquida» del Dr. Valgés García, de Montevideo, se recobra la plenitud de fuerzas y la intensa alegría de vivir.

**PARA VIAJES:** Cubre-polvos 7'80 pesetas; trajes á 7, mantas á 10 *Can Bñia*, Sindicato, 31.

**PROFESOR** Daré lecciones á domicilio. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**LAMPISTA** Se necesita con buen sueldo. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**SE VENDE** en el Terreno, con salidas, á las calles de Don de Mayo y de José Vilallonga, consta de dos pisos, jardines, huerto, tres cisternas y todas las comodidades apetecibles. Darán informes en Palma, en la calle de San Bartolomé, núm. 23, 2.º piso y en el Terreno, en la carretera, calle de Alfonso XIII, núm. 38.

**GAS Y ELECTRICIDAD**

**EL AGUILA—Brossa, 30**

**Servicio fijo quincenal del buque á vapor «BEATRIZ»**

Saldrá del puerto de Barcelona, para Palma el próximo sábado 12 de Noviembre, siendo el consetario en Barcelona, los señores Freixas hermanos.

Para informes en Palma, en casa del armador, Herrería, números 23 y 25.

**CABALLOS COJOS**

Curación rápida y segura de las Exostosis, ó tumores huesos, Corvasas, Formas, Esparravones, Sobrehuesos, Restuzos, Moletas y Valigones, por el **UNGUENTO ROJO MERÉ**

de P. MERÉ de CHARENTILLON, en Orléans (Francia). 40 años de éxito.—En todas Farmacias.

6 tambern á Pta. 3'50 el bote. Orleáns 54, San Sebastián.

FOLLETO GRATIS AL QUE LOS PIDA.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 7 á las 24

No habrá sesiones matutinas

Conforme telegráficamente se ha celebrado hoy la reunión de los jefes de las minorías del Congreso asistiendo los señores Canalejas y Conde de Romanones.

Aquellos se opusieron en absoluto a la celebración de sesiones matutinas.

Después de amplia deliberación se acordó aumentar una hora la sesión de la tarde, empezando a las dos en vez de las tres.

**Elección de Presidente**

La Comisión encargada de estudiar la reforma de la Ley de accidentes del Trabajo, se ha reunido esta tarde eligiendo presidente al señor Dato.

Se acordó abrir una información hasta fin de año.

Madrid 8 á las 2'50

Tema de posesión

Hoy martes, con asistencia del ministro señor Merino, se posesionarán de la Subsecretaría de Gobernación el señor Alcalá Zamora y del Gobierno civil de Madrid el señor Fernández Latorre.

**Noticia desmentida**

En los centros oficiales se ha desmentido la noticia circulada hoy acerca de que sería nombrado Alcalde de Madrid, el señor Ruiz Giménez.

Madrid 8 á las 18

Las conferencias con El Mokri

El señor Canalejas con el señor García Prieto estuvo en Palacio para ver al Rey y enterarle del curso y estado de las negociaciones con El Mokri, las que terminarán dentro 3 ó 4 días.

No pudieron despachar con el Rey Los ministros señores Merino y Cobián no pudieron despachar con S. M. el Rey por tener este muchas audiencias, entre ellas, la del arzobispo de Toledo, señor León y Castillo, Conde de la Vinaza, y de Fuentelara.

También cumplimentará al Rey el señor Latorre para darle las gracias por su nombramiento de gobernador civil de Madrid.

Además tienen concedida audiencia a los señores don Martín Rosales y al general Jordana.

Merino al salir de Palacio.—El Alcalde de Madrid no ha dimitido

Al salir de Palacio el ministro de la Gobernación señor Merino, nos dijo á los periodistas que no había dimitido el alcalde de esta Corte, señor Francos Rodríguez; ni sabe nada del supuesto viaje del Rey á Jerez de la Frontera.

Había circulado el rumor de que el señor Francos Rodríguez había dimitido en vista de lo sucedido en la supresión del impuesto de consumos.

Madrid 8 á las 24

Lo que dice la proposición del señor Vincenti

La proposición que ha presentado el señor Vincenti, reformando el Reglamento del Congreso establece que sea permanente en cada legislatura la Comisión de los suplicatorios la que se compondrá de nueve diputados que lo hayan sido mayor tiempo.

Dicha comisión dictaminará dentro de los veinte días de la entrada del suplicatorio, trascurridos los cuales sin haberse dado cuenta, el Presidente pondrá á debate y votación la primera propuesta que se formule por los vocales de la Comisión.

Habrán dos turnos en pro y dos en contra sin enmiendas ni proposiciones incidentales.

Si el Congreso no toma acuerdo dentro de veinte sesiones, la Cámara resolverá sin más discusión.

Los presupuestos de Hacienda

Se ha reunido la Comisión de Presupuestos del Congreso estudiando los de Hacienda.

No tomó ningún acuerdo en concreto.

El trabajo nocturno de la mujer

La Comisión encargada de estudiar el proyecto sobre la supresión del trabajo nocturno de la mujer, se ha reunido dictaminando á favor de la supresión las excepciones consignadas en el proyecto.

Nuevo proyecto sobre las exacciones locales

Afirmase que en breve se leerá en ambas Cámaras otro proyecto sobre los gastos que ocasionarán á la Hacienda Municipal las exacciones locales.

## LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Madrid 8 á las 2

Militares que vuelven al servicio

Se ha acordado por el Gobierno provisional de Portugal el reintegro en el Ejército de catorce tenientes con el grado de capitán, sargentos y segundos tenientes que el anterior Gobierno había separado del servicio por haber tomado participación directa en la fracasada revolución de Oporto del 31 de Enero de 1891.

Visita de inspección al ejército del Norte

El ministro de la Guerra se propone girar una visita al Ejército del Norte, á cuyo efecto se dirigirá á Valenzado Minho, población situada en la frontera de las inmediaciones de la ciudad de Tuy.

Madrid 8 á las 24

El Vaticano y Portugal

Telegráficamente de Roma diciendo que se asegura que el Papa protestará contra la ley del divorcio que intenta aprobar el Gobierno de Portugal.

Añade, que interrumpidas las negociaciones diplomáticas entre el Vaticano y Lisboa, el Papa dirigirá un mensaje al Episcopado y al clero de Portugal.

## LAS HUELGAS

Madrid 8 á las 18

Sin novedad en Barcelona.—Obreros al trabajo.—Del Ferrol

Las huelgas de Barcelona y Sabadell siguen en igual estado, no ocurriendo novedad alguna.

Hoy en Sabadell entraron al trabajo más obreros que antes.

Noticias del Ferrol dan cuenta que la Empresa del arsenal trata de convenirse con los obreros despedidos, no extendiéndose la huelga á los demás talleres del Arsenal.

Madrid 8 á las 24

La huelga del Ferrol.—Gestiones de las Autoridades.—No hay solución

Comunican del Ferrol que en el Ayuntamiento se reunieron el Gobernador y el Alcalde con una Comisión de obreros para ver de solucionar la huelga.

Los obreros rechazaron las proposiciones de los patronos, pidiendo en cambio la reposición del compañero despedido.

No pudo llegarse á un acuerdo. A pesar de ello el Gobernador intentará un nuevo arreglo, creyéndose que será inútil.

Huelga en una mina

Dicen de Bilbao que en la mina Rubia situada en Gallarta fueron despedidos varios obreros y que con tal motivo sus compañeros se declararon en huelga.

Intervienen las autoridades para solucionar el conflicto.

Conflicto solucionado

Otro despacho de Bilbao da cuenta de que ha quedado solucionado el conflicto de la mina San Sebastian en Jaramillo.

## COTIZACIONES

Madrid 8 á las 18'00

Interior contado . . . . . 84'30

Interior fin de mes . . . . . 84'47

Amortizable, 5 p. . . . . 101 85

Amortizable nueve . . . . . 92 00

Banco de España . . . . . 454 00

Compañía Tabacalera . . . . . 347'00

Frances . . . . . 7'10

Libras . . . . . 00'00

Exterior . . . . . 93'40

## SENADO

Madrid 8 á las 18

La constitución del Senado.—Batallas del Ateque de Junoy.—La huelga de Sabadell

A las 3'40 se abre la sesión del Senado, presidiendo el señor Montero Rios.

Se aprueba el acta de la anterior. El conde de Torreanaz dirige un ruego de ningún interés.

El señor Junoy dice que durante el período parlamentario actual, piensa decir cosas que molestarán al Senado pues la constitución de esta Alta Cámara atenta contra una parte de la soberanía nacional.

El señor Montero Rios: Creo que su señoría se engaña; ya lo discutiremos.

El Sr. Benítez Lugo se ocupa de la huelga de Sabadell, protestando de las detenciones de los obreros y culpando á los patronos de todo lo ocurrido y pide la libertad de los detenidos.

Madrid 8 á las 24

Sobre las obligaciones generales del Estado.—Los presupuestos de la Presidencia

Ha continuado la discusión sobre las obligaciones generales del Estado.

Las ha combatido duramente el señor Ugarte.

Le ha contestado el ministro de Hacienda señor Cobián defendiéndolas.

Ha empezado la discusión del presupuesto de la Presidencia.

Lo ha atacado el señor Conde de Torreanaz.

Lo ha defendido el señor Canalejas.

Y se levantó la sesión.

## CONGRESO

Madrid 8 á las 18

El señor Llorens y las recompensas de Melilla.—Ironías de Soriano.—Romanones se retrasa.—La interior satisfacción

A las 2'20 se abre la sesión del Congreso, bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul toman asiento los señores Merino y Canalejas.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Canalejas de uniforme sube á la tribuna y da lectura al proyecto de la ley sobre exacciones locales.

El señor Lopez Ballesteros pide se traigan á la Cámara los expedientes de mejora y recompensas otorgadas por la campaña de Melilla.

El señor Llorens dirige una pregunta al Gobierno sobre los fallos del Tribunal Supremo de Guerra y Marina y cruces pensionadas y laureadas concedidas á las clases de tropa.

Prosigue el señor Llorens preguntando si los ministros general Aznar y Merino responden de la autenticidad de los documentos traídos á la Cámara; pues en caso contrario constituiría un delito de falsedad en documento público.

El general Aznar dice que no comprende la animosidad del señor Llorens hacia el Consejo Supremo de Guerra y Marina y protesta de que en el ministerio de su cargo haya alguien capaz de falsificar documentos.

Rectifica el señor Llorens.

El general Aznar dice que la Ordenación de pagos del ministerio echará abajo todas aquellas recompensas otorgadas y que tengan deficiencias reglamentarias.

El señor Soriano dirige ironías al conde de Romanones por haberse retrasado en venir al Congreso pues se había convenido que la sesión comenzaría á las dos de la tarde.

Le contesta el conde de Romanones.

El señor Soriano se lamenta que al empezar hoy la sesión del Congreso no había más que 15 diputados.

El conde de Romanones, incomodado, dice: «mañana habrá 70».

El señor Soriano dice que entre la oficialidad no existe la satisfacción interior y pregunta cual es la situación del infante don Alfonso que se casó con una princesa protestante sin olvidar la versión de que el infante se ha hecho jaimista según el diario *L'Echo de Paris* que es la prensa revolucionaria de Vazquez Mella. (Risitas).

Se ocupa después el señor Soriano del incidente ocurrido con unos soldados en un café de Sevilla.

Madrid 8 á las 24

Pidiendo la modificación del Reglamento.—Los presupuestos.—Una proposición

Se ha tomado en consideración una proposición del señor Vincenti pidiendo se modifique el reglamento del Congreso.

Se ha discutido el presupuesto de Gracia y Justicia.

Y se levantó la sesión.

**NOTICIAS SUELTAS**

Madrid 8 á las 2'50

Regreso de don Alfonso de la cacería

Anoche á las once regresó en tren

especial de Mudela, donde ha pasado varios días cazando. S. M. el Rey don Alfonso XIII.

La salud del Monarca es excelente. En la estación le esperaba el Gobierno y las autoridades.

**Desórdenes en Argel**

En el pueblo de Bida, según comunican de Argel los indígenas han promovido sangrientos disturbios atacando á los elementos civiles de dicha población, habiendo sido imponente la policía para reprimir los desórdenes.

Han resultado heridos en uno y otro bando.

**Apertura del Parlamento.—Discurso del Trono**

Dicen de Bruselas que hoy se celebrará la ceremonia oficial de la apertura del Parlamento.

La reina Isabel y los príncipes irán al Palacio Nacional en una berlina de gala, siguiendo el Rey á caballo con su Estado Mayor.

Una comisión mixta de diputados y Senadores recibirá á los Reyes con duciéndolos á los tronos preparados en el salón de sesiones.

Acto seguido el Rey leerá el discurso del Trono, levantándose seguidamente la sesión.

El partido obrero se propone reclamar del Parlamento las leyes sobre reglamentación del trabajo, retiros obreros, revisión de la ley de accidentes del trabajo y su ampliación á las enfermedades provisionales y la instrucción obligatoria.

En el Consejo de Estado

Ha pasado á informe de la comisión permanente del Consejo de Estado, el crédito de 500.000 pesetas pedido por el Gobierno para los gastos de la representación de España en la Exposición de Roma.

**Lluvias torrenciales.—Ríos desbordados**

Comunican de Italia que á consecuencia de las grandes y persistentes lluvias que han caído en Italia, han experimentado extraordinaria crecida los ríos Tiber, Arno y otros, habiéndose desbordado é inundado los terrenos ribereños, causando pérdida considerable.

**Madrid 8 á las 3'10**

Fallecimiento del Dr. Camisón

Ha fallecido el doctor Camisón, médico que fué de Palacio durante larga temporada.

La muerte ha sido muy sentida pues contaba con muchas simpatías.

**Una colisión.—La policía derrotada**

Comunican de Londres que en Valle Elydach, país de Gales, han ocurrido varias colisiones entre los policías y los huelguistas, quedando aquellos derrotados.

Hay muchos muertos y heridos. Se han pedido tropas para restablecer el orden.

**Declaraciones de M. Briand aprobadas**

Telegráficamente de París dando cuenta de que el Consejo de Ministros aprobó la declaración de M. Briand en el Parlamento exponiendo su programa.

**Madrid 8 á las 18**

**Fuerales del duque de Veragua**

Mañana se celebrarán los funerales oficiales del ex-ministro de Marina duque de Veragua en la Iglesia de San Francisco el Grande.

**El Rey á Sevilla**

Don Alfonso irá á Sevilla para poner la corbata á la bandera del Regimiento de Alfonso XII.

La trata de blancas en New York

Dicen de New York que las autoridades han tomado serias medidas para evitar el escandaloso tráfico de mujeres.

Llegan allí muchas engañadas por ganchos.

Se ha dispuesto que á la llegada de los vapores vayan agentes de policía para inspeccionar el pasaje y proteger á las jóvenes.

**Madrid 8 á las 24**

Dimisión del Presidente de la República de Nicaragua

Nuestro ministro en Nicaragua ha comunicado al Gobierno que el Presidente de aquella República ha dimitido por haber triunfado la revolución.

**Noticia desmentida**

En los centros oficiales se desmienta la noticia relativa á que se organice un nuevo movimiento de tropas en Melilla.

La herencia del Doctor Camisón

Se asegura que la Infanta heredera de la mitad de la fortuna del Doctor Camisón es doña Paz, hermana de don Alfonso XII.

**Entierro del señor Mediger**

Se ha verificado el entierro del cadáver del general de Marina y diputado por Menorca don Emilio Mediger.

El féretro ha sido colocado en una carroza tirada por seis caballos, destacándose sobre el mismo las insignias del finado.

A ambos lados de la carroza iban marineros, soldados de Infantería de Marina y los ujieres del Congreso.

Presidían el duelo el Ministro de Marina señor Arias Miranda acompañado del señor Maura y del señor Viniegra.

La concurrencia era numerosa figurando los generales señores Cincunegui, Barrasa y Luanco, todos los Jefes del Ministerio al frente de las secciones respectivas.

Todos iban de uniforme de media gala.

Figuraban también otros generales varios jefes del ejército, los señores Diaz Moreu, Gayarre, Villanueva y muchos diputados y senadores.

**Visita de inspección**

Desde Bilbao dan cuenta de que el Gobernador y el Inspector de Sanidad han marchado á Carranza al objeto de practicar un viaje de inspección.

**Los kableños contra la compra de los terrenos por los franceses**

Comunican de Ceuta que los kableños del Haus se oponen á que los franceses compren terrenos próximos á Tetuan.

Dicen que nunca permitirán la venta de tierras á otra nación que no sea España, única que consideran verdadera amiga.

**Madrid 9 á las 2**

**Enlace en proyecto**

Dice un periódico que en los círculos aristocráticos se habla de un pronto enlace entre dos infantes allegados á la Familia Real.

Proyéctase que la boca se celebre en Madrid.

**La declaración ministerial ante las Cámaras.—Una frase contra M. Briand.—Tumulto**

Un despacho de París, dice que según la declaración ministerial entre las Cámaras se apoya la mayoría republicana en reformar las leyes electoral y administrativa, en establecer unos estatutos para los funcionarios y en la creación de un impuesto sobre utilidades.

El Gobierno, añade el despacho, es partidario de la creación de sindicatos sin tolerar en ellos la acción política.

Pedirá medidas para asegurar los servicios públicos.

Declara además su resolución inquebrantable de desenvolver el poder militar para garantizar la paz internacional.

Un diputado dijo: «que mientras M. Briand sea ministro algo podrá hablar en el banco ministerial».

La frase produjo un fuerte tumulto.

**Una conferencia del doctor Jimeno**

En la sesión de la Asamblea de Médicos titulares, celebrada en el hospital de San Carlos, el doctor Jimeno ha dado una conferencia sobre el pleito del Monte Pío, ofreciéndose á los médicos.

El orador ha sido aplaudido.

**Una denuncia**

Se ha presentado al Juzgado de guardia una madre formulando la denuncia contra el Director de la Inclusa por negarse á entregarla una hija que depositó en dicho establecimiento.

**Mencheta**

**NOTICIAS DE BARCELONA**

Barcelona 8 á las 22

La huelga de metalúrgicos.—Auto de procesamiento.—Detenidos

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los individuos de la junta directiva del «Centro de obreros metalúrgicos» que constituyen la Comisión de huelga.

La policía ha detenido en consecuencia á Tonet y Sanleandro.

Los demás han huido sin que hasta el presente haya sido posible dar con ellos.

Supóngese que el auto dictado motiva la complicidad de dichos individuos en las coacciones realizadas.

Jaimistas cumplimentando al obispo

El Duque de Solferino y don Dal-

maño Iglesias han cumplimentado al obispo de esta Diócesis Dr. Laguarda en nombre del partido Jaimista de esta ciudad.

Obreros de Sabadell llamados por la Solidaridad obrera.—Petición de Vallés y Ribot

Hoy han llegado á esta ciudad buen número de obreros huelguistas de Sabadell, los cuales han venido llamados por la Solidaridad Obrera de esta.

Los citados individuos han sido hospedados en los domicilios de los socios de aquella.

El conocido republicano señor Vallés y Ribot ha presentado un escrito al Juzgado pidiendo la libertad de los detenidos en Sabadell.

**Capitán de infantería fallecido**

Ha fallecido en esta ciudad el capitán de Infantería señor Hernández Ribera, á consecuencia de una enfermedad contraída en Melilla en cuya última campaña tomó parte como ayudante del general Imaz.

La inauguración del monumento á Robert.—Lo que acordará el Ayuntamiento.—Banquete

A pesar de la oposición de algunos radicales, es seguro que el Ayuntamiento acordará asistir en corporación al acto de inauguración del monumento al Doctor Robert.

La «Liga regionalista» ha organizado un banquete que se proponía fuera de cien cubiertos, pero los inscritos pasan ya de cuatrocientos.

Es probable que dicho banquete se celebre en el Teatro Principal.

**De Sabadell.—Obreros que piden trabajo.—La huelga terminada**

Comunican de Sabadell que hoy muchos obreros han pedido trabajo en las fábricas.

Ha sido imposible complacer á muchos de ellos por falta de primeras materias.

Se considera terminada la huelga de las fábricas.

La huelga de carreteros.—Patrones exigentes

Dos patronos carreteros se empeñan en poner nuevas condiciones á sus obreros, á pesar de los ruegos del Alcalde encaminados á disuadirles.

La opinión censura el proceder de dichos patronos.

Se busca una fórmula para solucionar el conflicto.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.] Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

## EL AGUILA

COLON, 39.

TELEFONO N.º 148

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1910 A 1911

SELECTO SURTIDO DE NOVEDADES EN GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS PARA LA MEDIDA

ROPA HECHA PARA CABALLEROS

ROPA HECHA PARA NIÑOS

	Pesetas
Trajes patén, vicuña ó estambres de pana	de 15 á 80
Americanas y chaqués patén, vicuña, estambres, Gabanes entretiempo ó invierno	» 15 á 35
Sacos impermeabilizado	» 10 á 55
Fracs de vicuña, armoure, etc.	» 25 á 100
Levitas de armoure, estambre, etc.	» 50 á 100
Pantalones de patén, pafete, vicuña, etc. de pana	» 30 á 47 1/2
Pellicas de montagnach, cuello y boca-manga strakan ó de pieles	» 50 á 75
Ruses de ratina, último modelo	» 6 á 25
Capas completas de paño Bejar, Tarrasa y Sabadell	» 4 á 10
Gabanes de pieles y strakan	» 11 á 100
Togas de pafete y sedade	» 18 á 60
Chalecos fantasía	» 25 á 110
Trajes de franch y levita impermeables negros y colores.	» 60 á 200
	» 100 á 150
	» 6 á 28
	» 50 á 100
	» 50 á 100

	Pesetas
Trajes de americana de patén, vicuña, jerga ó estambre para niños de 10 á 16 años	de 14 á 40
Trajes marinera y matelot de patén, gerga, vicuña, para niños de 4 á 10 años	» 4 á 38
Trajes de punto para niños de 4 á 9 años	» 12 á 30
Gabanes de entretiempo ó invierno para niños de 4 á 16 años	» 13 á 44
Pellicas de ratina, montagnach, etc., para niños de 10 á 16 años.	» 10 á 33
Gaban corto cruzado de gerga ó vicuña con boton ancora para niños de 4 á 10 años.	» 12 á 35
Makferlands y Capas para niños de 4 á 16 años.	» 6 á 14

### VARIOS ARTICULOS

Tirantes «Triplex» patentados	» 4
Gorras forma marinero	» 3 y 5
» forma ciclista de gerga azul y negra para niños	» 2
» forma Alonsinas de lana colores para caballeros y niños	de 3 á 5
Boinas crases finas	» 1 y 2 1/2
Mantas de lana y strakan para viaje	de 12 á 100
Portamantas	» 2 y 3
Perchas para trajes	» 1 1/2
Tirantes para caballero y niños	» 1 y 2
Ligas de seda para caballero	» 1 y 2
Fajas ventrajes «Ideal Single»	de 10 á 12

Batas, Batines, Ulsters, Makferlands, etc., etc.

Grandes Existencias en ropas confeccionadas \* Pídase el Catálogo general \* VENTAS AL CONTADO \* PRECIO FIJO

## ASMA TICOS - TUBERCULOSOS

Depositarario en Baleares, Don Pedro Perera Llompart, Rubí, 11, (Farmacia), Palma de Mallorca.

los que sufrís BRONQUITIS CRONICAS, vuestra salvación

## Gotas Helenianas

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña).

**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA**

### LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis casaca ni zéreis calvos

**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitro de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, sólo ensucios con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la casaca, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura dejó el cabello tan hermoso, que no es posible decirle guiso del natural, ni en aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta por lo que, al ser querido, la persona más íntima ignora el arteficio. Con el uso de esta agua se curan y evitan los piojos, causa la caída del cabello y oxita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca gerda calva.

Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeca sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite alisarse el cabello y no después del otro, debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeca sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean tener el pelo, hágalo lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

**VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA**

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos.

**CONFITES, ROBO, INYECCION Y ELIXIR**

### COSTANZI

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías génito-uritarias á su estado normal. Una caja de confites, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota miliar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan maravillosamente en ocho ó diez días con los renombrados Confites ó inyección Costanzi. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

**Sífilis** Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Robo Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Robo, 4 pesetas.

**Anemia** Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan totalmente el maravilloso Elixir Nutro-Masculina Costanzi.—Frasco 7 pesetas.

Puntos de venta: En Palma: En las farmacias de Don Juan Valenzuela y Don Ignacio Forteza.

AL POR MAYOR: Depósito exclusivo-Laboratorio GRAU INGLADA, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al señor Director del Consultorio Médico.

Rambla del Centro, 30, bajos, Barcelona

LA ROPA QUE VISTE

¿LA HURDANDO HA SIDO COSIDA CON MAQUINA SINGER?

**SINGER**

LA SUPERBIA DE LA MAQUINA SINGER

500 MODELOS DE MÁQUINAS SINGER

LA ÚNICA CREACION EN MÁQUINAS PARA COSER

**SINGER "66"**

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERTOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA SEGUIR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.

Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo.

4-JAIME, 11-4 PALMA DE MALLORCA

Se vende por no poderla atender una porción de terrenos de extensión de una cuarterada y destres (una hectárea aproximadamente), en «San Carlos» otra de un cuarón (17 áreas, 75 centiáreas, 780 milésimas), llamada «Ne Perotas», otra id. en «Mirebo», otra id. «Ne Capdepera», otra id. «Ne Tortovas», distrito de la Torre y unas casas calle Mediodía, núm. 54, (antes Fum). Todas sitas en el término de Manacor. Informes «Mollí» en Cabana, Ferranix, ó en Inca, don José Fuster, Fábrica de Gas. No se admiten corredores.

**Fábrica de curtidos**

Situada en el Molinar de Levante, tanto se vende como se alquila. Para informes, Succores de Boscana, Plaza de Cort, 8, Palma.

**Falucho** de 34 palmos (680 metros) de largo, con todos los arcos, se desea vender á precio económico. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Casa de comida**

Por retirarse del negocio se desea traspasar ó vender una establecida en el Muelle. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Caballo y carretón**

Se vende. En la «Casa Anunciadora», informarán.

**Consúltese á los médicos**

**BROMOGLIDINE**

cura con facilidad todas las enfermedades nerviosas como

**Epilepsia, Insomnio, etc**

Empleado en: El Instituto Rubio, Madrid Los Manicomios de España

De venta en farmacias, á 4 Pesetas, el tubo

**Fábrica de anisados y lieores**

de Feliciano Fuster Mollans

(Santa Margarita)

Depositarario de la casa

**Lleor Benedetta y Anís Fuster**

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

**Próximas salidas de Barcelona**

SICILIA, 15 Noviembre.	REGINA ELENA, 2 Diciembre
LIGURIA, 30 Noviembre.	BRASILE, 11 Diciembre.
RE VITTORIO, 18 Noviembre	UMBRIA, 18 Diciembre.
ARGENTINA, 24 Noviembre.	P. UMBERTO, 30 Diciembre

**COCINA ESPAÑOLA**

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes diríjase á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), PALMA.

Las acreditadas máquinas para coser y bordar

**«Naumann»**

se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y finura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calceta. Bicycletas—Motocicletas Instalaciones eléctricas Accesorios y reparaciones. Ventas al contado y á plazos.

Rubio Hermanos, Unión, 42, PALMA

**Servicios de la Compañía Transatlántica**

**Salidas de Barcelona**

El 3 Nbre, el vapor P. de Satrustegui para Montevideo y Buenos Aires.	
El 10 » » M. Galvo » Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colon.	
El 2 » » M. L. Villaverde » Fernando Póo y escalas en las Palmas y otros.	
El 26 Octubre » Buenos Aires » New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.	
El 12 Noviembre » Fernando Póo » Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila.	

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza A. Maura, núm. 4.

**NICOLAS TICOULAT**

**Cirujano-Dentista**

Pueden sus clientes y el público aprovechar los adelantos que ha sido portador del Congreso Internacional de Berlín.—Dientes y dentaduras, sistemas modernos, con precios económicos.

CALL DE PELAIRES, 102.—PALMA

Tiopo-litografía de Amengual y Muntaner